



Guillermo Plaza, decano del Colegio de Abogados. RAÚL G. OCHOA

«Se están despoblando los partidos judiciales»

El Colegio de Abogados defiende la Justicia de proximidad como clave contra la despoblación y más recursos para mejorar su funcionamiento

M. R. BURGOS

La despoblación, el expediente digital, los ataques al sistema judicial o el funcionamiento de los juzgados son algunas de las preocupaciones del Colegio de Abogados de Burgos que merman, en gran medida, la eficiencia del sistema judicial.

El decano del Colegio de Abogados, Guillermo Plaza, señala que modificación de la Ley Orgánica del Poder Judicial que permite la creación de los llamados 'juzgados hipotecarios provinciales', centrando la actividad en un juzgado

de la capital, «va quitando fuerza a esos juzgados, obliga a los abogados y a los clientes a viajar a la ciudad y se pierde un foco de trabajo y se están despoblando los partidos judiciales», apunta Plaza. Quitando carga a juzgados que, en muchos casos, po-

drían asumir más trabajo y «ayudar a la descongestión» de los juzgados.

El Colegio de Abogados también ve esa centralización, que ahonda en la despoblación de los partidos judiciales, en la especialización en materia de propiedad industrial, en cuestiones relacionadas con patentes y marcas, que se teme que se pueda retirar el Juzgado de lo Mercantil de Burgos y que pueda acabar, incluso, en otra Comunidad Autónoma. «Si tengo un juzgado que funciona a unos metros está mucho más seguro que si lo tengo a 100 kilómetros», remarca.

El funcionamiento de la Justicia, en concreto el expediente digital, preocupa al Colegio de Abogados. «Es sangrante», resume Plaza. No lo tenemos dado de alta, está habilitado y simplemente nos tienen que dar las claves de acceso». Poder entrar al expediente digital «se podrán ver los plazos, el movimiento al día del juzgado», apunta, lo que garantiza una tutela judicial aún más efectiva.

El decano del Colegio de Abogados también muestra su preocupación por los ataques al sistema judicial que, explica, llegan por dos vertientes. La primera son los ataques directos a abogados por su labor de defensa, sobre todo, en casos mediáticos. Plaza explica que «sea quien sea la persona a quien se defiende, que es difícil de explicar a la gente de fuera, pero los abogados debemos hacerlo, nos sentimos obligados y usar todos los medios legales para el ejercicio de la defensa».

A esos ataques, el decano de los abogados añade los que se han realizado a los jueces y magistrados. Ambos, recuerda, suponen «una rebaja en la calidad de la justicia». Otro ataque, más velado, es el que se hace a través de la falta de recursos para la Justicia. «Parece que no da votos» invertir en medios, lamenta Plaza. Y pone como ejemplo la situación del Juzgado de Familia, en el que hay «un retraso muy importante en las medidas y una de

las peticiones que llevamos tiempo pidiendo es un juzgado nuevo y un equipo psicossocial». Esto repercute en que haya procesos de divorcio que puedan demorarse hasta dos años. Por eso, «lo primero que hay que hacer es invertir en medios y que las resoluciones de familia sean inmediatas» para que se puedan también aplicar con efectividad alternativas como la mediación o el arbitraje, que «se va a fomentar también en otros asuntos».

El trabajo en el turno de oficio sigue siendo una de las banderas del Colegio de Abogados, con «más de 400 abogados trabajando los 365 días del año». Destaca la calidad de un servicio, que «está entre los mejores de Europa» gracias a los rigurosos controles a los que se somete. Además, «es lo que nos hace sentir el Derecho porque es atender a los más desprotegidos».

El decano destaca el trabajo de los 12 miembros de la Junta de Gobierno, «sin ningún otro interés que esta profesión sea reconocida y protegerla desde las diferentes comisiones». Como las de nueva creación, con el objetivo de que «todos participen». Plaza señala que «hemos creado la comisión territorial, la comisión de relaciones institucionales con la administración de Justicia. Además, se ha creado la hermandad de veteranos y se están consiguiendo importantes acuerdos de patrocinio para acciones de formación y eventos para las asociaciones creadas, como la asociación deportiva».

Estos avances, añade, se consiguen «porque somos casi 1.100 abogados de los cuales hay casi 700 ejercientes». Y la Junta de Gobierno, destaca, «somos 12 miembros pero necesitamos que todos los colegiados que puedan ayudarnos a analizar y criticar las nuevas leyes con el fin de denunciarlas o sacar los puntos importantes, para mejorar el funcionamiento del Colegio».